

Communiqué de presse  
Bordeaux, le 27 mars 2023

## La Clinique Thiers inaugure ses nouveaux locaux à Bordeaux centré sur un parcours patient innovant et bienveillant

Après un peu moins de deux ans de travaux, la Clinique Thiers est dorénavant installée dans de nouveaux locaux situés au 144-148 de l'avenue Thiers à Bordeaux. Référence des établissements de soins « tête et cou » en Gironde, la Clinique Thiers est reconnue pour l'excellence de son offre de soins en ophtalmologie associée à des spécialisations en ORL, stomatologie et maxillo-faciale. Le bâtiment de 6000m<sup>2</sup> permet de proposer sur la région bordelaise un concept chirurgical innovant par son équipement médical et unique par son parcours de soin rapide centré sur le bien-être du patient.

L'inauguration s'est déroulée jeudi 23 mars en présence des salariés, de praticiens, des partenaires ainsi que des élus du territoire et des représentants de l'autorité de tutelle :

- **Bénédicte MOTTE**, Directrice Départementale de la Gironde de l'Agence Régionale de Santé Nouvelle-Aquitaine
- **Nathalie DELATTRE**, Vice-Présidente du Sénat, Sénatrice de la Gironde et Conseillère municipale de Bordeaux
- **Françoise JEANSON**, Vice-Présidente du Conseil régional Nouvelle-Aquitaine en charge de la santé et de la silver économie
- **Sylvie JUSTOME**, adjointe au Maire de Bordeaux chargée de la sécurité sanitaire & de la santé

### Cocooning et bien-être au cœur du modèle de la nouvelle Clinique Thiers

« La Clinique Thiers fait partie des établissements hyperspécialisés de GBNA Santé qui proposent une offre de soins à la pointe de leur discipline. L'investissement dans les nouveaux locaux de la Clinique Thiers est l'illustration de la vision et de la volonté de GBNA Santé : construire pour proposer un cadre de soin et de travail le plus adapté aux besoins des patients et au quotidien des membres de notre communauté », souligne **Philippe CRUETTE**, Directeur Général de GBNA Santé.

« C'est une chance pour la ville de Bordeaux de bénéficier de l'excellence des soins apportés au sein de la Clinique Thiers, à la pointe de l'innovation médicale et qui agit au bénéfice des patients. Cet établissement fait également preuve d'innovation et d'originalité dans l'architecture parfaitement intégrée à l'écoquartier de la Bastide avec de nouveaux espaces qui offrent un confort aux professionnels et aux patients. Je salue aussi bien l'esprit de solidarité qui a prévalu à l'envoi du matériel en Ukraine, à Dnipro, que l'entente avec la ville et les partenaires de santé, qui permet la collaboration la plus positive au service de nos concitoyens », déclare **Sylvie JUSTOME**, adjointe au Maire de Bordeaux chargée de la sécurité sanitaire & de la santé.

L'agrandissement de l'établissement permet notamment de dédier un étage entier à l'unité ambulatoire qui s'étend sur 1500m<sup>2</sup> et peut désormais accueillir 80 patients par jour. Cet espace améliore de manière significative la prise en charge des patients en soins ambulatoires. Le concept, récent et unique à Bordeaux dans ces spécialités, est basé sur un parcours patient rapide après un séjour de trois heures maximum qui se veut le plus indolore possible.

Pour **Nathalie DELATTRE**, Vice-Présidente du Sénat, Sénatrice de la Gironde et Conseillère municipale de Bordeaux, « cet établissement de santé illustre parfaitement la complémentarité qui doit exister entre le 'Public' et le 'Privé', notamment à travers son positionnement géographique qui permet ainsi

*aux bordelaises et aux bordelais mais aussi à de nombreux girondins de bénéficier de technologies de pointe en ophtalmologie, orl et stomato. En effet, cette clinique figure parmi les meilleures de France dans ses spécialités en chirurgie de la rétine, de la cataracte et du glaucome. »*

*« Cet établissement va être un bon complément à l'offre existante, dans le cadre d'une attente forte vis-à-vis de la couverture des besoins de santé de la population de la Rive droite. La Région invite la Clinique Thiers à rentrer dans la dynamique d'innovation régionale, comme ils ont déjà su le faire, en travaillant avec les entreprises locales qui ont besoin de leur expertise et de tester leurs produits, en incitant leurs professionnels de santé à innover », déclare **Françoise JEANSON**, Vice-Présidente du Conseil régional Nouvelle-Aquitaine en charge de la santé et de la silver économie.*

### **Un établissement dédié à l'ambulatoire et doté d'un équipement de pointe**

*« Certifiée A par la Haute Autorité de Santé et classée 1<sup>ère</sup> clinique de Gironde en chirurgie de la cataracte et 2<sup>ème</sup> en chirurgie de la rétine\*, la Clinique Thiers propose aux Girondins un établissement visant l'excellence en ophtalmologie, ORL et stomatologie. Forts de notre expertise, ces nouveaux locaux, plus grands et aménagés pour une prise en charge en ambulatoire, permettent de mettre à disposition des patients un espace plus confortable et de nos médecins des équipements de haute technologie », indique **Laurence TARIDEC**, Directrice de la Clinique Thiers.*

Ce concept est prévu pour allier rapidité, matériel de pointe, savoir-faire et confort pour le patient. Dans un premier temps, les préadmissions se font en ligne, le patient est ensuite pris en charge dès son arrivée pour être guidé au 1<sup>er</sup> étage dans une cabine afin d'être préparé pour le bloc opératoire. Une fois en tenue d'hospitalisation, le patient est accompagné par un brancardier dans une salle « cosy » avant sa prise en charge par les médecins. Après l'intervention, en majorité sous anesthésie locale, le patient est conduit dans un box « cocon » tout confort, et il pourra être orienté vers une chambre d'hospitalisation au besoin.

### **En projet : un centre de consultations non programmées**

Le second étage du bâtiment est dédié aux consultations et les 3<sup>ème</sup> et 4<sup>ème</sup> étages sont prévus pour accueillir les futurs projets de la clinique comme par exemple un laboratoire et un centre de consultations non programmées. Le 5<sup>ème</sup> étage propose une cafétéria et une salle de repos pour le personnel.

### **Un bâtiment en phase avec son éco-quartier**

La clinique et sa construction, dotée d'une architecture innovante, atypique et de grande qualité, ont été pensées dans le respect de l'environnement. Intégré dans la ZAC Bastide Niel à Bordeaux, le bâtiment est raccordé au réseau de chaleur géothermique métropolitain et disposera de terrasses ouvertes au personnel ainsi qu'aux patients.

De plus, lors des travaux, les déchets de chantier ont fait l'objet d'un tri sélectif en vue de valoriser les matériaux recyclables et de mettre en place un traitement approprié. Sa structure métallique accueille un bardage constitué d'éléments en plaques minérales conformément aux préconisations de l'architecte-urbaniste de la ZAC Bastide Niel.

Par ailleurs, 15 tonnes de matériel médical utilisé dans l'ancien bâtiment de la Clinique Thiers ont été envoyées en Ukraine à destination de l'hôpital régional pédiatrique de Dnipro, avec l'association Aide Médicale Caritative France Ukraine : une vingtaine de lits médicalisés, trois brancards, des lits pour enfants, des lumières scialytiques destinées aux blocs opératoires, ainsi que des microscopes plafonniers opératoires.

**Les chiffres clés :**

- Plus de 10 000 interventions par an, dont 96% en ambulatoire
- 100 professionnels, 25 médecins-chirurgiens
- Moins de deux ans de travaux
- 6000m2 répartis sur 6 niveaux et 5 blocs opératoires (un sixième en réserve)

**A propos de la Clinique Thiers :**

La Clinique Thiers est la référence des établissements de soins “tête et cou” en Gironde, certifiée A par la Haute Autorité de Santé et spécialisée dans la chirurgie en ophtalmologie, avec une offre complémentaire en ORL et stomatologie. Elle réalise plus de de 10 000 interventions par an, dont l’essentiel en ambulatoire, avec une communauté médicale composée de 100 professionnels et 25 médecins-chirurgiens. Ses activités englobent des consultations en ophtalmologie, ORL, stomatologie, anesthésie et orthoptie. [coth.fr](http://coth.fr)

**A propos de GBNA Santé :**

GBNA Santé est un groupe familial bâtisseur dans l’âme. Fondé en 1967, GBNA Santé est aujourd’hui un des acteurs de santé les plus dynamiques de la région. GBNA Santé est le 1er groupe privé du secteur Médecine-Chirurgie-Obstétrique (MCO) en Gironde et le second en Nouvelle-Aquitaine. GBNA Santé cultive son ancrage local et privilégie la proximité avec la population, les institutions mais également au sein de sa communauté de praticiens et de collaborateurs. GBNA Santé est composé de neuf établissements de santé totalisant 1700 lits et places : la Polyclinique Bordeaux Nord Aquitaine, la Polyclinique Bordeaux Rive Droite, la Nouvelle Clinique Bel-Air, la Clinique Thiers, la Clinique d’Arcachon, la Polyclinique de Grand Cognac, la Polyclinique Bordeaux Caudéran, la Polyclinique Pau Pyrénées et l’Ehpad Parc du Béquet. Le Groupe comprend également le Centre de Formation Professionnelle Bordeaux Nord Aquitaine, la société de services hospitaliers Loghos, la plateforme GBNA Logistics et l’entreprise de restauration Alium. GBNA Santé rassemble une communauté de plus de 2600 collaborateurs et 650 praticiens qui contribue à la mission de service public en santé. [gbna-sante.fr](http://gbna-sante.fr)

**Contacts presse :**

**Giesbert & Mandin** : Anna Beauchamp - 06 88 94 44 42 - [a.beauchamp@giesbert-mandin.fr](mailto:a.beauchamp@giesbert-mandin.fr)

**GBNA Santé** : Boris Galinat - 07 86 23 40 79 - [b.galinat@gbna-sante.fr](mailto:b.galinat@gbna-sante.fr)